

ÖWAV-ABWASSER-BENCHMARKING

Stefan Lindtner und Fiona Vohryzka, Wien

Der Österreichische Wasser- und Abfallwirtschaftsverband beschäftigt sich seit dem Jahr 2000 mit dem Thema Benchmarking in der Abwasserwirtschaft. Die im Rahmen eines Forschungsprojektes entwickelte Benchmarking-Methode wird, beginnend mit den Zahlen des Geschäftsjahres 2003, nun schon das vierzehnte Jahr mithilfe einer Internetplattform umgesetzt. Insgesamt haben bisher 125 kommunale Kläranlagen die ÖWAV-Benchmarking-Internetplattform genutzt, was 56 Prozent der österreichischen kommunalen Ausbaupazität der Kläranlagen > 10.000 EW-Ausbau entspricht. Einige Anlagen nützen das Angebot zur einmaligen Standortbestimmung, andere schätzen die detaillierten Auswertungen, die Fachgespräche im Zuge der Berichtsbesprechung und der Workshops und nehmen das Angebot jährlich in Anspruch.